

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

NUM. 8083

Subscripcion en Córdoba. Por un mes..... 8 rs.
Por trimestre..... 22 rs.
Fuera de Córdoba..... Por un mes..... 10 rs.
Por trimestre..... 28 rs.

SÁBADO 25 DE AGOSTO DE 1877.

Los señores suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al más, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusiva propiedad.

AÑO XXVIII.

Seccion oficial

—La «Gaceta» del 22 publica las siguientes disposiciones:
Hacienda.—Real orden dictando reglas para la distribucion de cédulas personales á las clases que perciban haberes del Estado.
Gobernacion.—Real orden resolviendo un recurso de alzada.
Fomento.—Real orden mandando se provea por concurso la plaza de segundo maestro de la escuela Normal superior de maestros de la provincia de Valladolid.

Noticias.

NACIONALES.

De los periódicos de Madrid copiamos las noticias siguientes:

El «Parlamento» pone en duda que exista la carta de la frontera, de que hemos hablado, anunciando la probable vuelta de una fraccion importante á los trabajos parlamentarios cuando estos recobren su actividad natural, y fundase nuestro colega para esa duda en que ahora cuestan muy caras las cartas.

Parece, pues, que el «Parlamento» no dudaria si se hubiera dicho que la noticia habia llegado en tarjeta postal. Sin embargo, aunque se sorprenda mucho más el colega centralista, debemos decirle que ha sido carta con todos los sellos correspondientes y además certificada, pues el que la envió es rico de dinero y de noticias exactas, y tenia interés en que llegara á su destino para que no se pudiera decir esta vez que las noticias malas son las que llegan más pronto.

—Un periódico de Velez-Rubio dá cuenta de un hecho horrible ocurrido en el pueblo de Albox noches pasadas. Estaban reunidos cuatro amigos, entre los cuales figuraba uno que tenia fama de maton, el cual, con pretexto de una cuestion suscitada, mató á dos de sus compañeros de otros tantos disparos, y cortando una oreja á una de sus victimas se fué á comerla con el otro compañero á una taberna, donde despues de haberse sobornado murió de una terrible puñalada que le inflirió este último.

—Hoy nos dirige la «Patria» algunas preguntas sobre nuestra noticia anunciando como probable un cambio de actitud en un partido político importante. La «Patria» cree que nos referimos á los constitucionales, y no cree mal. Esto es cuanto podemos decir por ahora al apreciable colega, el

cual puede acudir á la «Iberia» para tener noticias más exactas. Con efecto, la «Iberia» no desmiente la noticia y declara que si en nuestro país ha de asentarse sobre sólidas bases, el régimen representativo, ha de ser con el concurso del partido constitucional.

Claro es que la determinacion de los constitucionales á que se alude en las cartas de la frontera, ha de tomarse por la junta directiva del partido, como dice la «Mañana»; pero esto no obsta para que se vaya formando la opinion en el partido y manifestándose las tendencias que han de dar probablemente por resultado el acuerdo de la junta. Por ahora seguimos creyendo que es cierta la noticia comunicada por cartas de la frontera.

—El Sr. Castelar ha debido llegar hoy á Biarritz.

—Suponen algunos políticos que en el mes de enero vacará un importante cargo político que no estará relacionado con asuntos de crisis ni nada que se le parezca, y suponen tambien que habrá dos candidatos para aquel puesto. Nos parece que esto ya es suponer poco menos que lo imposible.

—Continua en Valencia la huelza de los vendedores de leche. Los periódicos de aquella capital censuran que las autoridades no hayan intentado un medio de avenencia para poner fin á un conflicto que puede influir gravemente en la salud pública.

—Un crecido número de cantonales, procedentes de las islas Marianas, ha llegado á Cartagena.

—Una carta de la Granja asegura que el Sr. Posada Herrera volverá á sentarse en la silla presidencial del Congreso, porque así lo desea el señor Cánovas y la mayoría; que el general Martínez Campos no abandonará á Cuba sin pacificarla, y que cuanto en contrario se diga no tiene el menor fundamento.

Nosotros, sin afirmarlo ni negarlo, seguimos creyendo que es aventurado cuanto se diga acerca de soluciones futuras, y no decimos más.

—S. A. la princesa de Asturias pasó bien el día de ayer, según los partes oficiales. La erupcion sigue su curso regular.

—Hoy ha llegado á Caunterets el señor Elduayen, que permanecerá en aquel punto balneario hasta que el señor Cánovas regrese á Madrid.

—En breve deberá llegar al puerto de Cartagena la escuadra francesa del Mediterráneo, compuesta de doce magníficos buques, acorazados en su mayor parte. Tambien se espera en en dicho puerto la escuadra de instrucción, mandada por el Sr. Duran.

—Mañana regresarán á Madrid los ministros que hoy han de celebrar consejo con S. M. el rey.

—Tenemos entendido que por don

Carlos Marfori se ha dirigido una exposicion al presidente del Consejo, explicando satisfactoriamente el sentido de sus palabras en otra anterior, objeto de la causa que se le sigue en el juzgado de San Antonio de Cádiz, al cual se ha remitido en virtud de una real orden, á fin de que surta en ella los efectos oportunos.

—El «Parlamento» cita cuatro problemas políticos pendientes.

«Abstencion de los constitucionales.»

Terminará pronto, según todos los indicios.

«La presidencia del Congreso.»

Está acordada.

Ya hemos dicho varias veces que no es problema ni cuestion.

«La actitud de Elduayen y Bugallal.»

Tan patriótica como era de esperar de estos señores.

«La oposicion del Centro.»

Resuelta por el centro mismo.

Hé aquí, pues, cuatro problemas que solo preocupan al «Parlamento.»

—S. M. el rey se propone celebrar fastuosamente los días de la infanta doña Maria Luisa Fernanda, que son el sábado próximo.

—Dice la «Epoca»:

«El señor marqués del Pazo de la Merced debe llegar en breve á Caunterets, pues ayer estaba en Burdeos, de paso para aquellos baños, donde en compañía de su amigo el señor presidente de Consejo de ministros pasará algunos días. Mala noticia para los que en días pasados se esforzaban en suponer desavenencias entre ambos ilustres hombres públicos.»

—El sábado próximo correrán las fuentes de la Granja con motivo de ser los días de S. A. R. la infanta doña Maria Luisa Fernanda.

sea el autor de las cartas remitidas á las «Noticias» de Malaga, sobre la actitud de los amigos del señor Castelar.

—El «Mundo Político» dice que «con el tiempo» iremos sabiendo cual es su significacion.

Esperemos.

Sin embargo, no falta quien crea saber cual es la verdadera significacion de nuestro colega, significacion que, á lo que parece, se reduce á la que le da la inspiracion de una persona que no ha figurado nunca en partido alguno ni desempeñado cargos políticos, y que reside en una capital importante lejos de Madrid.

—Las personas más importantes que permanecen en la corte han estado en la fonda de Paris á dejar la tarjeta de salutacion á los emperadores del Brasil.

—El emperador del Brasil ha signifi-

cado á las autoridades de Madrid su constante deseo de que no se le tributen honores de ninguna clase, á fin de conservar el incógnitomas riguroso.

Segun noticias que tenemos por exactas, no irán los emperadores á la Granja, como se ha dicho, por no permitirle el poco tiempo que pueden permanecer en Madrid.

—La escuadra francesa ha zarpado del puerto de Palma, con rumbo á Barcelona. El jefe de la escuadra ha manifestado á las autoridades su profundo agradecimiento por las muestras de consideracion y afecto que ha recibido en las islas.

—En la direccion de Comercio del ministerio de Estado se trabaja activamente en las proyectadas reformas de aranceles. El encargado de Francia en España conferencia al efecto con alguna frecuencia con el Sr. Jove y Hevia, director del ramo en el ministerio de Estado.

—Hoy que tanto se habla, sin motivo ni fundamento por cierto, del general Martínez Campos, son atinadas las siguientes noticias del corresponsal de un periódico de provincias:

«Cuan to hablan algunos periódicos de un ministerio Posada Martínez Campos para lo porvenir, es pura conversacion y necesidad de decir algo que llame la atencion en estos días, en que las novedades políticas son por demás escasas.»

Todo el mundo sabe que el general Martínez Campos no vendrá á España hasta tanto que haya terminado la guerra en Cuba, y aunque las operaciones de la campaña vayan perfectamente y puedan activarse con los nuevos refuerzos que se envían á Cuba, no es probable que aquella isla quede completamente tranquilizada hasta el verano próximo.

el poder del ministerio actual, lo probable es que el general Martínez Campos quede de capitán general de la isla de Cuba, y regrese á España el Sr. Jovellar para encargarse del ministerio de la Guerra.»

Por nuestra parte podemos añadir que el general Martínez Campos no ha manifestado á nadie tendencias políticas en favor de ninguna fraccion y, por lo tanto, son ociosos los comentarios que se hacen estos días.

Por otra parte, cuanto se diga del regreso á la peninsula del general Jovellar es prematuro, muy prematuro.

—La cantidad consignada en el presupuesto de Estado para la reparacion de templos es de 250000 pesetas ó sea un millon de reales, cifra exigua que no ha podido aumentarse por la situacion especial del Tesoro público. Con dicha suma no podrán ser atendidos sino uno ó á lo más dos templos en cada diócesis, calculando

que el presupuesto de cada expediente de reparacion ó construccion no pase de 2500 pesetas.

Decimos esto, porque sabemos que en las diócesis hay muchos expedientes que se remiten al ministerio de Gracia y Justicia, á los cuales no se puede atender.

Así, pues, las juntas diocesanas deben solo dar curso á los que sean de estrema necesidad, y no incluir en la relacion de expedientes que han de mandar en setiembre próximo sino aquellos cuyas obras sean calificadas de urgentísimas.

—El corresponsal del «Mercantil valenciano» Sr. P., tomando acta de las noticias referentes á la legada á la Granja de Sr. Barca y del próximo viaje á dicho punto de los Sres. Campo Sagrado, Vega Armijo y otros, pronostica no sabemos qué bata la para cuando regrese de Caunterets el Sr. Cánovas.

—Ni el Sr. Cánovas precipita su regreso, como ha dicho el «Imparcial», ni habrá batalla de ninguna clase. Para cualquier efecto se necesita una causa, y la verdad es que han desaparecido ya todos los motivos y aun todos los pretextos que pudiera haber para luchas de las fracciones políticas en la Granja.

—Santander 20.—Hoy lunes á las ocho de la noche ha fondeado en este puerto, sin novedad, el vapor correo «Guipúzcoa», procedente de la Habana, conduciendo la correspondencia, 75 pasajeros en las cámaras y 1920 individuos de tropa.

Coruña 21.—El vapor correo «Mendez Nuñez», que ha tocado en este puerto, ha seguido su viaje, sin novedad, para Puerto-Rico y á Habana, en el día de hoy.

ESTRANJERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Berlin, 21.—La flota alemana ha ido á Salónica á consecuencia de haber sido puestas en libertad las autoridades condenadas como cómplices en los asesinatos de los dos cónsules extranjeros.

Las grandes potencias están de acuerdo para protestar contra la libertad de los culpables.

Constantinopla, 21.—Ningun telegrama oficial ha confirmado el rumor de que las tropas de Mehemet Ali habian hecho su union con las de Soliman bajá.

Londres, 21.—El «Times» publica un despacho de Constantinopla, fechado ayer, diciendo que desde hace cinco días no se tienen noticias de Os-

— 301 —

—No, contestó.
—¿Te escondes tal vez?
—Sí.

—¿Y por qué te escondes?
Jacuot presentó las señales que aun tenia en sus muñecas de las ligaduras con que le habian aprisionado.

—Acabo de escapar de los gendarmes, dijo luego.
El jefe de la partida frunció las cejas.

—¿Has robado? le preguntó.
Pero la indignacion de Jacuot fué tal que bien á las claras demostró que no era un ladrón.

—¿Pues qué has hecho? le preguntaron.
—Nada.

—Entonces ¿por qué te persiguen?
—Ellos han preso á mi pobre señor, que tambien es inocente como yo.

—¿Y quién es tu señor?
—Rossignol.

El gitano que le interpelaba lanzó un grito.

— 304 —

Tal era el hombre á quien Jacuot se habia encontrado, de una fuerza hercúlea y jefe de la banda.

—Como me llamo Janfreluche, exclamó, yo juraré delante de Dios mismo que Rossignol es inocente del crimen que se le acusa.

—Pero eso no impedirá, dijo tristemente Jacuot, que sentencien á mi amo y á mi tambien, porque al fin y al cabo los gendarmes darán conmigo.

—Eso no si te quieres quedar con nosotros, dijo Janfreluche.

—¿Qué?
—Nosotros te vestiremos con un traje como el nuestro, dijo otro, y nadie te conocerá. ¿Aceptas?

—Acepto.
Y entre la perspectiva de la cárcel ó de su libertad, no dudó en aceptar y unirse á los gitanos.

— 297 —

Jacuot creyó que la luz pertenecía á algunos carboneros; eran las tres y media de la mañana.

—¡Bah! dijo Jacuot, los gendarmes no volverán hasta mañana, y me sobra tiempo para pedir á esos hombres un pedazo de pan.

XLVIII.

Jacuot se echó á tierra y se dirigió á la luz, pero no en línea recta sino describiendo círculos para no dejar trazas ni rastro de su escondrijo.

Al llegar al límite del bosque tendió en el suelo, apicó el oído, como viese que reinaba el silencio más profundo, siguió su camino silva cilar;

XLIX.

Jacuot cuando se vió en medio de los gitanos respiró con libertad.

El que parecia ser el jefe de la partida le miraba, y Jacuot pensaba al verle:

—Me parece que yo he visto á este hombre en otra parte.

Una muger vestida con una falda encarnata y un corpiño negro le dió un pedazo de pan.

Un niño le ofreció una botella de vino.

Jacuot aceptó lo primero, mas rechazó lo segundo.

—¿Te has perdido en la selva? le preguntó un gitano.

39

man-baja, y que esto causa grandes inquietudes al gobierno turco.

Constantinopla, 22.—Un telegrama de Soliman-baja confirma la noticia de la ocupacion por segunda vez de Schipka.

El gobierno turco está formando cuerpos de reserva en la Bulgaria y en la Anatolia.

Londres, 22.—Lord Derby, contestando á los delegados de la Sociedad para la abolicion de la esclavitud, ha declarado anoche que el gobierno inglés tiene la intencion de nombrar cónsules en las costas del Egipto y del Mar Rojo, para impedir la trata de los negros de Africa.

Malta 21.—Varios buques ingleses fondeados en Arincourt, han salido para Besica conduciendo material de guerra para construir fortificaciones.

Viena 21.—El periódico el «Fremdenblatt» dice que en la entrevista de los dos emperadores se decidió que si la batalla que debe darse próximamente fuera desfavorable á las armas rusas, ambos imperios demandarian un armisticio.

En Constantinopla se verifican muchas prisiones, las que en su mayor parte no pueden justificarse.

Paris 21.—Teehajavitz, llave de Niksitch, está en poder de los montenegrinos.

El asalto de la fortaleza será inmediato.

No se ha confirmado la noticia de origen turco, de que estos se hayan apoderado del desfiladero de Chipka.

Se espera un encuentro de importancia entre rusos y turcos en la Dobroutcha.

Paris 20.—La «Patrie» anuncia que los gobiernos de Francia y España se han puesto de acuerdo sobre las bases del tratado de comercio, con concesiones parecidas al tratado franco-belga.

Viena 20.—El general Malzindje operará en la region de Kars.

Telegramas de Constantinopla dicen que Muktar baja ha derrotado á los rusos, causándoles unas mil bajas y cogiéndoles material y efectos.

Londres 20.—Continúa sin interrupcion el bombardeo contra Rustchuk, al que responden los turcos.

Los rusos siguen en Tirnowa.

Los turcos avanzan en el Montenegro por Debrinat.

en los siguientes términos lo ocurrido en una reunion de negros celebrada en dicha ciudad el 7 del actual:

«Los negros catedráticos de Nueva-York celebraron anteanoche en «Masonic Hall», calle 13.^a, el «meeting» anunciado, en el que se proponian hablar mucho para ver si emancipan á sus hermanos de Cuba, el Brasil, Egipto y la costa de Guinea. Asistieron los ciudadanos, negros por supuesto, «reverendo» Henry Highland Garnet, Mitchell, Downing, Scottron y otros igualmente «prominentes», á quienes acompañaban el «reverendo» Joaquin Palma, M. Lopez Queralta, Manuel Prieto, Francisco Marrero y otros varios de la «Liga Cubana.»

Pronunciaronse varios discursos, y entre ellos el más «notable» fué el del primer «reverendo», quien para demostrar «sus vastos conocimientos» sobre Cuba, duplico la cifra de los negros

esclavos que allí existen, pareciendo sin duda muy exigua la verdadera. ¿Se habrá suprimido del catecismo metodista el octavo mandamiento de la ley de Dios?

Tampoco se mordieron la lengua que digamos los ciudadanos Palma, Coronado, Curtis, etc., etc

El meeting terminó, según nos dicen, en medio de la algazara que con sus destempladas voces suelen producir los negritos, donde quiera que se congregan.

¡Qué lástima de tiempo el que gastan esos hijos de la ardiente Africa en estériles manifestaciones contra una quimera!

A nuncia la «Republique française», que habiendo querido obsequiar á sus suscritores con los retratos de los 363 diputados republicanos, agrupados en una hoja por medio de un procedimiento ingenioso de foto grabado, le ha sido negada por dos veces la autorizacion que solicitó para publicar la hoja en cuestion, con arreglo á la ley de imprenta de febrero de 1852, que prohíbe que se vendan ó repartan dibujos, estampas ó grabados de ninguna clase sin previa autorizacion del prefecto de policia.

Variedades.

REVISTA DE AGRICULTURA Y COMERCIO.

Union Americana.—Continúan firmes las noticias que tenemos publicadas sobre la cosecha, ya adelantada en ambas vertientes del Atlántico y del Pacífico, mas abundante en aquella que en esta. Cuando esté terminada del todo, sin duda se publicará oficialmente su cifra total, según hace años se viene practicando. Hasta ahora la mayoría de los labradores anglo-americanos muestran satisfacción por el rendimiento en cantidad; y en la calidad, aunque varia, predomina lo bueno sobre lo mediano, sin nada de endeble, ó muy poco.— Sigue la circulación interior, como en la precedente semana, entorpecida por la huelga de los ferro-carriles.— Los granos nuevos se van acumulando en las poblaciones rurales, en vez de trasportar á las plazas marítimas de comercio, para su salida. Con esto se agobian las existencias dis-

2.000.000 de bushels (1.320.000 fanegas). En cambio, son muchas las demandas de Europa y en especial las de Inglaterra, que es la mayor consumidora.— En California los cosecheros se retraen de ofrecer lo nuevo, para no perjudicar el sobrante de lo viejo. El rendimiento de la trilla, es vario: bueno en el valle de San Joaquín, excelente en el condado de Humboldt, y débil la de otras comarcas en proporción á la sequia que sufrieron.— Cotizacion de Nueva-York: Trigos rojos de primavera, á 1,67 dollars bushels (precio anterior). Harina extra-state, de 5,55 á 5,75 dollars barril de 38 kilogramos (baja de mas de un duro por barril); Maiz, á 58 dollars bushel; Flete de los cereales para Europa, á 6 1/4 dollars por 1.016 kilos.

Rusia Meridional.—Terminada la siega é iniciada la trilla en las costas de los mares Negro y Azof. Falta de salida por razon del bloqueo, que los turcos han apretado nuevamente. Ha-

ce algunos dias que con este motivo no aparece un buque mercante por aquellas aguas. En todos los puertos, paralización completa, granos ofrecidos y en baja.

Turquia.—Por el estado excepcional de Bulgaria, y aun de Rumelia, estan virtualmente cerrados los puertos de Varna y Burgas en el Mar Negro. No vienen, pues, al Occidente otros trigos de aquella procedencia que los de Solónica, puerto turco del Mediterráneo, y los de Egipto.

Gran Bretaña. Cosecha positivamente perjudicada por varios motivos. Despues de lluvias inoportunas, se necesitaba calor y sobrevino frio, con lo cual muchas mieses no han llegado á sazón completa. Pajas claras y espigas raquíticas en los condados mas productores. En algunas comarcas se está segando con condiciones incómodas y cortos resultados. Sin embargo, en los mercados rurales solo se avisan en alza, 18 firmes, 8 en calma y 40 en baja.— Cotizacion de trigos indígenas en Mark-Lane, mercado de Londres: Rojos de 62 á 67, y blancos de 63 á 69 schellines quarter.

Francia.—Tiempo inconstante y lluvioso, aunque con intermitencias. Recolectivas faenas en pésimas condiciones. Las mieses cortadas, las en pie, las viñas, todas las atenciones agrícolas requieren en el día una bonanza que no parece próxima; porque si bien algunas veces se despeja el tiempo, no tarda en nublar y llover de nuevo. Mercados rurales: 6 en alza, 37 firmes, 48 en baja. Hay ofertas de trigo nuevos, endeble en mucha parte. Las clases labradoras necesitan dinero y no pueden aprovecharse de las circunstancias.—En el litoral, Marsella se resiente del bloqueo turco en el Mar Negro, y ni recibirá ni espera, en cuanto no pasa un buque por los Dardanelos.

Cotizacion de Marsella: Trigos extranjeros, por 160 litros de medida, peso 122 á 128 kilogramos de 34,25 á 47 francos, con firmeza en cortas operaciones.

España.—Buen tiempo, aunque algo vario y con indicios de revolverse, tal vez cuanto antes. Recoleccion mas ó menos próxima á su término, según las circunstancias de las respectivas localidades, con el rendimiento medio de que con insistencia hemos dado cuenta, y ya podemos confirmar en definitiva. Este es el carácter del año en toda la peninsula, exceptuándose tan solo las provincias de Murcia, Alicante, Castellón ect. afligidas por las inundaciones.

Barcelona.—Cama en los negocios de toda especie á los precios que siguen: Trigos por cuartera de 70 litros. Arvaio viejos, solicitados y no hay. Candeales, Castilla, 18 1/4 á 18 3/4 Id. Mancha, hasta 18 1/2. Guadalupe, 16 1/4 á 17.—Aragón de 18 1/4 á 18 1/2.—Cebadas: sin arribos: en almacén nominalmente, piden á 7 pesetas.—Acetes de oliva por carga de 115 kilogramos, Andalucía 26 1/2 á 26 3/4 pesos fue tes (53 á 53 1/4 rs. arroba cas.) y Tortosa, de 27 1/2 á 28 (55 á 56 id.)

Santander.—Plena calma en las herinas sin ventas ni precios.

Barcelona.—Cama en los negocios de toda especie á los precios que siguen: Trigos por cuartera de 70 litros. Arvaio viejos, solicitados y no hay. Candeales, Castilla, 18 1/4 á 18 3/4 Id. Mancha, hasta 18 1/2. Guadalupe, 16 1/4 á 17.—Aragón de 18 1/4 á 18 1/2.—Cebadas: sin arribos: en almacén nominalmente, piden á 7 pesetas.—Acetes de oliva por carga de 115 kilogramos, Andalucía 26 1/2 á 26 3/4 pesos fue tes (53 á 53 1/4 rs. arroba cas.) y Tortosa, de 27 1/2 á 28 (55 á 56 id.)

—Zona Meridional.—Recoleccion por debajo de las esperanzas preconcebidas en la mayoría de los puntos, pero no insuficiente. Se habla con variedad de las viñas y los olivares.

Gacetillas.

—El pto.—Segun tenemos entendido, además de haberse empezado ya la obra general del empiedro de nuestras calles, dando la preferencia á la del Conde de Gondomar, sin duda la mas necesitada, y continuando como hemos dicho la de los Letrados y las que van al real de la feria de Nuestra Señora de la Fuensanta; el Sr. Alcalde, atento en ello á una de las obras más importantes de la capital, así como la comision respectiva, tratan de activar la nueva subasta para la continuación del embaldosado público. No nos cansaremos de elogiar el celo tanto de nuestra autoridad local, como de la corporacion que tan dignamente preside.

—En el garrito.—A los señores Heredia, dueños de la mina de San Carlos, en término de Baza, les han sido robadas trescientos arrobas de mineral, que fueron rescatadas despues, cayendo en poder de los agentes de la autoridad las caballerías que las llevaban y los ladrones.

—El vigía.—El eclipse de anteanoche—mucho ha dado en que pensar.—Ha iniciado un gran problema, y el problema es «¿que traerá?»

—Buena.—Segun parece el españa Bocanegra matará en la corrida de toros que se prepara en esta capital para la próxima feria.

—Liquidacion.—La general que se habia suspendido por algunos dias, ha vuelto ayer con todo rigor, siendo esto sin duda una de las mas lamentables consecuencias del eclipse. Algunos han venido á parar á un estado tal de delgadez, gracias á una copiosa traspiracion, que se mudan la camisa sin necesidad de desabrocharse la tirilla. El verano de los meocotones ha tenido la bondad de preparar muy bien el terreno para el verano del membrillo.

—Sesion.—Para anoche estaba citado el Ayuntamiento para celebrar sesion ordinaria.

—Golondrinas.—Aquellos de garabía de estos animalitos, son los que podran comprender lo que se podia percibir en una gran cuestion que ocurrió ayer por la mañana en la Carrera del Puente entre dos mozos de cuerda (gallegos) que riñeron a voces y que debieron decirse cosas terribles, pero que nadie los entendia. Pero lo que se entendieron todos fueron los golpes que con cordeles y mantas se propinaron mutuamente, y que todavia se estarían aplicando si un agente de orden público no los hubiera puesto en paz.

—Chasco.—Anteanoche se hallaban reunidas para ver el eclipse muchas personas en la azotea de una casa de esta capital, entre las que se hallaba una señorita forastera llegada recientemente. Un joven conocido se presentó en aquel lugar á las diez, cuando todo era sombra, y atraído por

la amabilidad y talento de la jóven dedicó sus atenciones. Ya le habia clarado su pasion, cuando dieron doce, vino la luz y nuestro enamorado se encontró con la cara mas horrible que han conocido los mortales. El jóven desmayó del susto y ella se desmayó tambien de vergüenza. La azotea se convirtió en un campo de Agramante.

—Artista.—La inteligente y siempre aplaudida harpista Sra. Doña Josefa Ravé de Martinez, nuestra apreciable paisana, despues de recibir muchos aplausos en varios conciertos en Sevilla, donde reside, saldrá muy pronto para Lisboa con objeto de formar parte de la orquesta del Teatro real de San Carlos, en el cual ocupa la plaza de arpista en propiedad.

—Sociedad.—Se recogen con interés por la prensa, y especialmente por la andaluza, cuantas noticias publicamos en el DIARIO referentes á la organizacion de la Sociedad de carreras de caballos en Córdoba, lo que prueba su reconocida importancia.

—Anteanoche.—Juanillo ¿no ves la Luna llena de sangre? Eso dice que vamos á tener guerra.—No seas bruto: lo que ize es que las matanzas de Navidad van á estar por las nubes.—¿Quizá dijo un tercero, es que la pobre cita á la Luna está avergonzada de oír tanto desatino en el mundo.—¿Verdad! digeron todos.

—Sesion.—Hoy á las ocho de la noche celebrará sesion ordinaria la Sociedad económica de Amigos del País.

—Subasta.—El dia veintiocho se subastan en el juzgado de la derecha varios bienes muebles. Los antecedentes se encuentran en la casa número seis calle de los Judios.

—Efemérides.—Hoy.—1812.—Evacuan los franceses la plaza de Cadiz.

—Lluven piedras.—Caminaba ayer tranquilamente un individuo por la calle del Liceo, cuando de repente se vió favorecido con una gran piedra que le dió fuertemente sobre la espalda. En vano buscó a el autor ó autora de la tal gracia, que no deja de tener un mérito singular.

—Erejos.—Hasta el último dia del corriente mes se facilitaran en la Secretaría del Instituto provincial de Córdoba las hojas prevenidas á los alumnos matriculados que deseen examinarse en Setiembre.

—Felicitation.—Aunque hoy nuestro parabien á las Luisas se dirige, á una va en particular—que vale muchos luses.

—Niños.—Lagartijo y Chicorro matarán el diez y seis de Setiembre en la plaza de Malaga.

—Censura.—En el «Boletín oficial» del día veinte y dos se ha publicado la Real orden que concede indulto á los mozos del actual reemplazo que no se han presentado, si lo hacen voluntariamente en el término de quince dias contados desde que se hace dicha publicacion en el «Boletín» respectivo.

—Aviso.—La Administracion económica está dispuesta á hacer efectivos los descubiertos de varios pueblos de esta provincia por consumos, cereales y sal, y circulamos tal noticia para economizar lo que suponen las comisiones de apremio.

— 298 —
Bien pronto oyó un murmullo confuso y luego voces huranas, y despues le pareció que cantaban.

Jacuot siguió adelantándose, pero se detuvo de repente.

Las voces se distinguian perfectamente, pero hablaban y cantaban en una lengua desconocida.

Tuvo un momento de temor y quiso volverse, pero su curiosidad fué mayor que su prudencia y volvió á emprender su marcha.

A los pocos pasos distinguió una barraca con ruedas, dos ó tres caballos y alrededor de una hoguera como una docena de gitanos y otras tantas gitanas que cantaban y reian alegremente.

Todavía pensó el pobre mozo en volverse, pero el olor del puchero que tenían los gitanos á la lumbre y el hambre que empezaba á molestarle lo detuvieron.

—Por otra parte, decia para sí, estas gentes son vagabundos, pero no asesinos, y no deben querer mu-

— 303 —
tiempo, atravesó un pobre diablo borracho la villa de Jay, preguntando á todos los naturales por una compañía de saltimbanquis que debia haber pasado por allí.

—Las gentes del campo son generalmente perversas para los forasteros.

Se burlaron de él y le indicaron un camino falso.

Pero le siguieron, y fuera del pueblo le maltrataron, dejándole por muerto en un foso en donde le arrojaron.

Una hora despues un hombre acertó á pasar en un cabriolé por aquel sitio y se encontró con el infeliz saltimbanquis empapado en sangre.

Este hombre era Rossignol, que le prodigó todos los cuidados que le fueron necesarios, llevándosele á su casa de donde no salió hasta que estuvo completamente bueno.

Además le dió algunos socorros en dinero para que se uniese á sus compañeros.

— 302 —
—Por algo pensaba yo, dijo luego, que no me eras desconocido.

—Así yo tambien lo he pensado, contestó Jacuot; si, yo os he visto en alguna parte. ¡Ah! esperad... Creo que recuerdo... sois vos... el hombre del foso.

—Yo mismo, si.

Dijo con entereza el gitano, y luego con voz conmovida añadió:

—Y dices que han preso á Rossignol?

—Sí.

—¿Por qué si es un hombre honrado? Nunca olvidaré lo que él hizo por mí.

Entonces Jacuot, desde el momento en que supo que el jefe de los gitanos y el hombre del foso eran una misma persona, no titubeó en relatarle todo cuanto habia pasado en la Grenouillere.

—¿Pero quién era el hombre del foso?

Vamos á explicarlo.
Una mañana, hacia ya algun

— 299 —
cho á los gendarmes. Tal vez yo tenga en el bolsillo tres ó cuatro francos y el dinero es bien recibido en todas partes.

Animado con tales pensamientos, Jacuot penetró en el círculo de los gitanos. Estos cesaron de reir y cantar, y el que parecia ser el jefe se dirigió á Jacuot con aire amenazador diciendo:

—¿Qué buscas aquí? ¿Qué quieres?

Jacuot contestó con aire risueño: Yo no soy hombre de malas intenciones. Por el contrario, soy un pobre diablo que tiene hambre y sed y vengo para comprar un poco de pan y de vino.

El gitano lo miró fijamente, y al verle todo desgarrado y los pies y las manos ensangrentadas, le dijo tocándole en la espalda.

—Veo que lo que dices es verdad, por lo tanto eres bien recibido. To dos los hombres, y principalmente los que tienen hambre y sed, son nuestros hermanos.

Reguladoría.—El juzgado de la izquierda de esta capital interesa la presentación de Juan José Torres (a) «La Ratita», y de otro, como presuntos autores del robo hecho en casa de doña Carmen Sierra la noche del diez y ocho de Julio último, y de que en su día dimos cuenta.

Observatorio.—La prensa de Jaén se felicita de que la Diputación provincial de Córdoba haya creado el Observatorio astronómico, cuyas noticias publicamos constantemente en el DIARIO.

Noticia nueva.—Sabe oficialmente un diario de Sevilla que los secuestradores del señor Aurioles, que desapareció há meses de Zahara, lo han dejado en libertad en el pueblo de Inajar, de esta provincia, á catorce leguas de la capital, donde ha sido encontrado en un estado lamentable por los agentes de la autoridad, por cuyo motivo aun no han podido tomarse todos los informes necesarios. Esperamos ver mas detallada esta agradable noticia.

Eclipse.—El de anteanoche ha sido visible en toda Europa y Africa, en gran parte del Asia y de la Australia, en parte de la América del Sur, en gran parte del Océano Atlántico, en el Indico, una pequeña parte del Pacifico, en parte del mar Polar Arctico y en gran parte del Antártico.

Pago.—La junta de instruccion pública ha declarado procedente el pago de lo que el Ayuntamiento de Fernan-Núñez adeuda al maestro D. Joaquín Zurbano por indemnizacion de retribuciones.

Vacantes.—En tal estado se hallan las plazas de Secretario y suplente del juzgado municipal de Santa Ella.

Toros. En las corridas de toros verificadas en Almería los dias veinte y uno y veinte y tres del actual, el espada cordobés Bocanegra ha estado á gran altura. En la primera le dieron el primer toro. En la segunda además de multitud de aplausos la marquesa de las Torres le regaló una magnífica petaca.

Ferías.—Ayer empezaron en esta provincia las de Rute y Fernan-Núñez.

Apertura.—El dia cinco se inauguró el círculo católico de obreros de Cabeza del Buey. Hubo varios discursos y se leyó una poesia: se cedió por el señor cura párroco la presidencia al señor Alcalde, y se acordó un voto de amor y respeto para el Excelentísimo é Ilustrísimo señor Obispo de Córdoba, ilustre iniciador de estos círculos.

Yeguas.—Una castaña y otra torda han sido estos dias robadas en Fuente Palmera.

Recapita seta.—El juzgado de Aguilar llama por edictos á Antonio de la Cruz Rios, contra el que se procede por juegos prohibidos.

Correo.—Se desmiente la orden que digeron los periódicos se habia dado para que no se diera curso á las cartas que llevasen los sellos al dorso.

Repartimiento.—El de consumos y recargos se halla á la vista en Almedinilla hasta el dia veinte y nueve.

Denuncia.—D. José Zorrilla ha denunciado en uno de los juzgados municipales de Madrid á un editor que ha publicado la edicion de sus poesias sin el consentimiento del autor y durante la ausencia de este.

Crimen.—Nos escriben de Castañón, pueblo de la provincia de Granada, relatándonos un horrible crimen de robo y asesinato perpetrado en la persona de D. Antonio Toral, pariente y administrador del propietario don José María Muñoz. Por hallarse la causa en sumario nos abstenemos de hablar mas del asunto.

Victimia.—Al regresar de Cádiz á Torremolinos ha muerto entre terribles padecimientos una infeliz mujer á quien mordió la primavera última un perro hidrófobo, á pesar de las precauciones que tomó y haber ido á aquella provincia en busca de ciertas aguas que se dice evitan la muerte por esa cruel enfermedad.

Teatros.—Existen hoy en Europa mil seiscientos treinta y un teatros. De ellos son de España ciento sesenta y ocho.

Ligas.—Las de contribuyentes de Cádiz y Jerez con la de Sevilla gestionan activamente para establecer la asociacion en los puntos donde no existe, segun los acuerdos de la Asamblea de Córdoba.

Carta.—Por falta de franqueo se halla detenida en Madrid una carta dirigida á Lucena á nombre de don Eduardo Cape.

Amable señorita.—Miss Elena K., ha hecho circular en Nueva-Orleans una hoja que dice así: «Doy á mi seductor un mes de plazo, para que me cumpla su palabra; si no se ha presentado, emplearé en mi venganza cuanto tengo y en seguida me suicido... K... la de los dos lunares.» ¡Qué amable, y que angelical será esta jóven de los lunarios!

Viagera.—Anoche oimos el siguiente diálogo á dos aragoneses que estaban en la Ribera:—Si vieras la campana que hay en mi pueblo...—¿Qué le pasa? ¿Qué se oye á diez leguas de distancia...?—Hombrel! ¿Desde tan lejos? ¡Es que hay ferro carril!

Colegio.—Conocida la influencia que ejerce la educacion en la juventud, es necesario que los padres hagan especial cuidado en la eleccion de colegios, donde no solo adquieran los conocimientos de las carreras á que piensan dedicarlos, sino lo que vale mas aun, la base de una educacion esmeradísima, de sanas doctrinas, sin correr el riesgo de perder la fé. En este concepto pocos tienen las garantías que el de San Bernardo de Gibraltar, por hallarse al frente de él el Ilustrísimo Sr. Obispo de Antioch. En él, además de estudiarse todas las materias que se exigen para ingresar en las diferentes carreras literarias, militares etc., en España, adquiere el educando el conocimiento del francés é inglés, que puede decirse son los idiomas del colegio, uniendo á esto su gran economía, pues es la pension por todo gasto cinco mil doscientos reales al año pagados por trimestres. En la seccion de anuncios verán nuestros lectores con mas estension el plan de enseñanza.

OBSERVACIONES METEOROLÓGICAS del dia 24 de Agosto de 1877, verificadas en el Observatorio del Instituto provincial de segunda enseñanza de Córdoba.

Temperatura máxima del día 23 á la sombra en grados centígrados.	35
Id. mínima.	19
Id. media.	27
TEMPERATURAS DEL DIA 24.	
A las 9 m. A las 3 t.	
A la sombra.	29 37
Al sol.	56 5 50
Presion de la atmósfera en milímetros.	754,4 751,5
Viento.	NO. S.

ALCALDIA CONSTITUCIONAL DE CÓRDOBA.

Habiéndose hallado por la Guardia municipal nocturna en la esquina de los Tejares una caja de carton que contiene un sombrero de niña, he dispuesto se anuncie al público para que la persona que se crea con derecho á reclamarla lo deduzca en esta Secretaría municipal, donde le será entregada.

Córdoba 24 de Agosto de 1877.—
Bartolomé Belmonte.

Recaudacion obtenida en los felatos de esta capital en el día de la fecha.

	Pts.	Cts.
Central.	602	30
Puente.	523	15
Rincon.	511	09
Nueva.	660	98
Gallegos.	579	04
Matadero.		
Total.	2875	54

DE CUYA SUMA CORRESPONDEN

Al Tesoro.	1202	11
A la provincia y municipio.	1203	15
Adicionadas.	470	28
Total igual.	2875	54

Córdoba 23 de Agosto de 1877.—
Bartolomé Belmonte.

EL SEÑOR DON ANTONIO GONZALEZ PAEZ, falleció el día 17 del corriente mes.

Todas las misas que se celebren hoy de 7 á 9 de la mañana en la Iglesia Parroquial de San Andrés, serán aplicadas por el alma del finado.

Sus hijos ruegan á sus amigos que sirvan encomendarlo á Dios.

†

SÉTIMO ANIVERSARIO DEL EXCMO. SR. DON ISIDRO ALFONSO DE SOUSA DE PORTUGAL FERNANDEZ DE CÓRDOBA,
GRANDE DE ESPAÑA Y MARQUÉS QUE FUÉ DE GUADALCÁZAR Y OTROS TÍTULOS,
(Q. E. P. D.)

Los señores Sacerdotes que quieran aplicar el Santo Sacrificio de la Misa el Domingo 26 del corriente por el eterno descanso de su alma, en todas las parroquias de esta capital, recibirán el estipendio de 16 reales.

Boletín religioso.

Hoy.—San Luis, rey de Francia, y san Givés de Arlés, mártir.

JUBILEO CIRCULAR.—Hoy, Iglesia de Trinitarios Descalzos, en sufragio de Don Antonio Soto y Carrion, presbítero.

—Mañana se celebrará una solemne fiesta con orquesta al Sagrado Corazon de Maria Santísima, costeada por varios devotos, en el convento de la Encarnacion de esta ciudad, en la que será su orador el Sr. D. Manuel Bravo: se dará principio á las diez de su mañana. En la tarde del mismo día á las cinco y media se manifestará á su Divina Magestad, habrá rosario cantado, letania, unas coplas y motetes á la Santísima Virgen, la reserva y despues una salva á Ntra. Sra., todo por música.

—Mañana á las diez se celebra una solemne funcion por la hermandad de Ntra. Sra. de los Dolores á su fundador S. Felipe Benicio, en la que predicará el Sr. D. Manuel Ortiz y Diaz; y por la tarde á las seis habrá los acostumbrados ejercicios. Se suplica la asistencia á todos los hermanos y devotos de Nuestra Señora.

—Octavo dia de novena que la Hermandad de Ntra. Sra. del Amparo consagra á su titular, en la ermita de su advocacion, dando principio á las oraciones.

—Octavo dia de novena que los PP. Misioneros del Inmaculado Corazon de Maria dedican á su excelsa Madre y Patrona en la Iglesia de la casa-mision conocida por los Padres de Gracia, con sermon á cargo de los referidos PP. Misioneros: dará principio á las seis de la tarde.

—Los asociados á la Corte de Maria visitarán hoy la imagen de Ntra. Sra. de la Encarnacion, en su iglesia.

El Jubileo de las cuarenta horas que se halla vacante en los dias 26, 27 y 28, estará en la Iglesia de San Pablo, costado por el Sr. D. José Sanchez Guerra y su esposa la Sra. Doña Emilia Martinez, en sufragio de sus difuntos.

Correo de ayer.

Correspondencia particular del DIARIO DE CÓRDOBA.
Madrid 23 de Agosto de 1877.
Señor Director del DIARIO DE CÓRDOBA.

Mi querido amigo:

Los telegramas de esta tarde de la Granja dan cuenta de que la princesa de Asturias pasó la noche anterior perfectamente, continuando en bastante buen estado. A su lado se encuentra su augusta tia la duquesa de Montpensier, que no se ha separado un momento de su lado desde que la princesa se sintió indispueta. Como medida de precaucion se encuentra en completa incomunicacion con el monarca y con su servidumbre, á fin de evitar que el sarampion que la aqueja pudiera transmitirse, no adoptándose por ahora la providencia de que el rey se ausente de aquel real sitio, por no creerlo necesario. Lo mismo la reina Isabel que el Sr. Cánovas han pedido se les de parte frecuente del curso de la erupcion, hasta que la ilustre enferma se encuentre perfectamente restablecida.

Sin duda esto debe contribuir á que carezcamos de noticias políticas de S. Ildefonso, viéndose obligados los encargados de trasmitirlas á habilitar de la reunion de los gefes de constitucionales y centralistas en San Juan de Luz, que dicen no ha dado resultado al-

S. M. se trató de este asunto, á pesar de todo esto, anoche no se habia recibido ratificacion á la orden comunicada para esperar hoy el regreso de los ministros ausentes.

—Por el ministerio de la Gobernacion se ha redactado una circular acerca de asuntos de orden público, dirigida á los gobernadores y demás autoridades.

—Hay noticias de que ayer por la tarde se reunieron en San Juan de Luz los señores duque de la Torre, Sagasta, Alonso Martinez y Groizard.

No adelanta, sin embargo, por ahora, la idea de la fusion de constitucionales y centralistas, lo cual es sensible.

—No es cierto que, por ahora, piense S. M. el rey regresar á esta corte. Se han tomado las medidas convenientes á fin de evitar el contagio de sarampion que padece S. A. R. la princesa de Asturias, incomunicándose á la augusta enferma con la persona del monarca y su servidumbre.

Seccion comercial

BOLSA DE MADRID.

Cotizacion oficial del 3 de Agosto. Consolidado, 12,17.
Bonos, 66,00.
Acciones del Banco de España, 00,00

CÓRDOBA.

Trigo á 48 rs. fanega.—Cebada á 18 —Habas de 25 á 26 id.—Maiz á 40.—Garbanzos de 65 á 80.—Aceite en los molinos á 50 reales arroba.—En la ciudad, de 66 á 68. Carne de vaca á 4 cuartos libra.—Id. de carnero á 34.—Harina de Castilla 1.ª flor á 21 1/2 rs. arroba.—Id. corriente, 20 id.

CAMBIOS.

Madrid, 1 y 1/2 y á 1 3/4 daño—Sevilla 1/4.—Málaga 1/4.—Barcelona 1/8 á 1/4.—Murcia, á 3/4 á 1.—Palencia 3/4.—Valladolid, 3/4.—Santander 1/2.—Cádiz, 3/8.—Granada, 3/4.—Coruña, 1.—Jaén, 3/4.—Valencia, 1/2.—Burgos, 1.—Zamora, 1.—Linares, 1/2.—Pueblos de esta provincia 3/4—Calderilla por plata, 1 1/2 daño.

FABRICA DE HARINAS DE SAN RAFAEL, de Zalabardo y Rey.—Harina flor candéal superior, en sacos de 8 arrobas, á 20 rs. arroba. Id. recia id, id, á 18 id. id. de 2.ª id., á 17. 1/2, id. id. de 3.ª id., á 16 1/2. Dichos precios son puestos en domicilio y al contado. El precio del saco está incluido en el de la harina, pero si se devuelve en buen uso se abonarán 3 rs. por cada uno. Moyuelo, sin envase, á 16 rs. fanega. Salvado de 1.ª id., á 10. Id. de 2.ª id., á 7. Id. de 3.ª id., á 5. Por partidas de mas de 10 fanegas.—Trigo, en Córdoba, de 45 á 48 rs. Cebada, de 16 á 18 en Córdoba. En esta estacion: Harina flor candéal á 20 rs. arroba. Id. 1.ª recia, 16 y 1/2 rs. arroba. Id. 2.ª id. 16. Id. 3.ª id. 15.

PALMA DEL R. O.—Trigo de 43 á 45 rs.—Cebada de 18 á 19.—Habas de 26 á 28.—Maiz á 28.—Garbanzos de 60 á 70.—Guijas á 36.—Aceite á 42.—Vinagre á 16

MONTEJO.—Trigo, 44 rs. la fanega. Centeno 45 id. Cebada 20 rs. id. Habas 26 id. Garbanzos, 104 rs. id. Aceite á 47 rs. arroba.

ADAMÓZ.—Trigo, de 40 á 41 rs. fanega. Cebada, de 16 á 17 rs. Habas, de 22 á 24 rs. Garbanzos, de 70 á 100. Jabon blando, de 27 á 28 rs. arroba. Id. duro á 36. Aceite, á 50. Carne de macho á 4 rs. libra.

RAMBLA.—Trigo 10 25 pesetas fanega.—Cebada 4.—Escarfa 2.—Habas 5 25.—Garbanzos 18.—Alpiste 10.—Aceite 11 pesetas arroba.—Vino 8.—Aguardiente 11.—Vinagre 4,50.—Libra de carne vacuna 1,30.—Lanar 80 céntimos.—Cabrio capado 80 id.—Tocino salado 2 pesetas.—Jamón 2,50.

FUENTE LA LANCHA.—Trigo de 30 á 31 reales fanega.—Cebada, de 12 á 14 id.—Habas, á 20 id.—Garbanzos de 70 á 80.

VILLAVICIOSA.—Trigo, fanega sin derechos, 40 rs.—Cebada, id. id., 20 rs.—Centeno, id. id., 25 rs.—Avena, id. id., 14 rs.—Garbanzos, id. id. de 70 á 80 rs.—Vino fresco, arroba id. de 10 á 14 rs.—Id. añejo, id. id. de 14 á 35 rs.—Aguardiente, de 18 grados id. id. 36 rs.—Id. de 20 id. 40 rs.—Id. de doble anís, 42 rs.—Aceite, arroba sin derechos 50.

CAMPANADAS.

que en caso de incendio deben dar las Parroquias de esta capital para que se distinga aquella en que ocurra el mismo.

Catedral, 1.—San Pedro, 2.—S. Andrés 3.—S. Lorenzo, 4.—Santa Marina 5.—San Nicolás de la Villa, 6.—San Miguel 7.—Compañía 8.—San Juan, 9.—Agerquia, 10.—Santiago, 11.—Magdalena, 12.—Espiritu Santo, 13.—San Basilio, 14.—Merced, 15.

Para los incendios en despoblado se darán como señal tres golpes con la campana mayor en las parroquias de la Catedral, San Nicolás de la Villa, Salvador, Santa Marina y San Andrés, cuyas tres campanadas alternarán por espacio de una hora con el volteo de esquela.

Imprenta del DIARIO DE CÓRDOBA

Ayuntamiento 4, frente a la Esparteria

MAQUINAS PARA COSER

LEGITIMAS AMERICANAS DE

WHEELER WILSON Y ELIAS HOWE J.^o



La Giratoria para reemplazar elásticos desde 45 duros.

La Favorita de las damas 10 duros

Americanas las mejores conocidas para modistas y costureras.



ACOUR Y LESAGE,

Unicos representantes en España y Portugal.

AYUNTAMIENTO, 4, CORDOBA,

Madrid, Preciados 7.—Sevilla, Sierpes 8.—Barcelona, Plaza Real, 3. Coruña, Real 24.—Lisboa, rua do Chiado 77 y 79.

MAQUINAS DE MANO DESDE DIEZ DUROS.

LA MARAVILLA DE LA EXPOSICION DE FILADELFIA.

Máquina de Wheeler y Wilson sin lanzadera, única en su clase premiada con el premio único especial, dos medallas de mérito y dos diplomas de honor.

1.200 PUNTADAS POR MINUTO, SIN ESFUERZOS.

Cinco años de garantía.

Venta a plazos.

Hilos, sedas, agujas y piezas a recambio para todos los sistemas conocidos.

Éidanse catálogos ilustrados.

Se componen toda clase de máquinas a precios arreglados.

Ayuntamiento, 4, frente a la Esparteria.

PILDORAS HOLLOWAY



Este remedio, universalmente reconocido por el más eficaz, purifica prontamente la sangre y constituye el manantial de la vida y de cuya impureza provienen todas las enfermedades que tanto adigen el género humano. Las Píldoras Holloway restituyen al estómago y a los intestinos su acción normal, regularizan las secreciones, y restablecen la buena digestión y gracias a sus propiedades balsámicas que purifican la sangre con tanta perfección, los nervios y músculos obtienen la debida energía fortificándose enteramente el sistema vital. Las personas de la constitución más delicada pueden, sin temor alguno, aprovecharse del poder curativo de este célebre medicamento, ateniéndose a las dosis prescritas en las instrucciones que acompañan cada caja.

UNGUENTO HOLLOWAY

El Arte Médico no ha llegado aun a producir remedio alguno que pueda compararse a este maravilloso Ungüento, el cual, introduciéndose en la sangre, forma parte de ella y extrae toda partícula morbosa. Cicatriza toda clase de llagas y ulceraciones siendo considerado como el remedio infalible para la pronta y radical cura de toda especie de tumores, escrófulas, maies de pierna, gots, reumatismos, y neuralgia. Las personas que padecen afecciones del corazón ó que sufren de constipados, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando a las maravillosas virtudes del Ungüento Holloway. Para asegurar la curación rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Píldoras al mismo tiempo que se emplea el Ungüento. Amplias instrucciones en español relativas al uso de dichos medicamentos enciuelven las cajas de Píldoras y botes de Ungüento. Se venden en las principales farmacias del mundo entero y en el establecimiento central del Profesor Holloway, 523, Oxford-street, Londres.

No. 4

GRAN CAMISERIA DE PECHERAS Y PUÑOS

Juan Copete y Compañía.
19 Librería.—Córdoba.—Librería 19.

En este nuevo establecimiento, tan importante como necesario para Córdoba, encontrará toda persona que vieta con gusto, elegancia y economía, lizeos de hilo de las fábricas de Belfast, Courtrai y Bélgica, percales y cretonas francesas de colores permanentes y de preciosos dibujos, calico y madapolanes del país y extranjeros. Estos géneros, que por su finura y duración son los más a propósito para acamisera, se acreditan este establecimiento donde se sirve al público con esmeradísima confección sobre medidas, bastando solo tres días para cumplimentar todos los encargos que les confían. Para señoras hay buenos surtidos en camisas bordadas, chambras, peñadores, enaguas y pantalones, juegos de cuellos y puños bordados, corsés de última novedad por sus formas nuevas y elegantes. Naguados y capas para cristianar y otra porción de artículos propios del ramo de camisería.

ROB PEGEAL BOYSSON LECTEUR

Autorizado en Francia, en Austria, en Bélgica y en Rusia. Garantizado legítimo por la firma del Dr. GERAUDEAU DE ST-GERVAIS. El Rob pegéal Boysson Lecteur, de una digestión fácil, grato al paladar y al olfato, está recomendado para curar radicalmente las enfermedades cutáneas, los herpes, los abscesos, las úlceras, la sarna de granada, las escrófulas, el escorbuto, pérdidas, etc. Este remedio es un específico para las enfermedades contagiosas nuevas, inyectadas o rebeldes al mercurio y otros remedios. Como poderoso depurativo, destruye los accidentes ocasionados por el mercurio, y ayuda a la naturaleza a desembarazarse de él, así como del yodo cuando se ha tomado con exceso.—En todas las boticas. Depósito general, en casa del doctor GIRAUDAU & ST-GERVAIS, París, 12, calle Richer.

ANISINA-MARC

Este célebre antineurálgico ruso del Dr. Joelsson, hace desaparecer en menos de un minuto los más fuertes dolores neurálgicos, jaquecas, dolores de muelas, etc. Toda la prensa de París está unánime en reconocer que la Anisina-Marc constituye uno de los más bellos descubrimientos del siglo. Para evitar las numerosas falsificaciones, ex gir en cada frasco la firma en rúsdol inventor. París: Joelsson y Compañía, 89, rue Richer. Madrid: Compañía Ibero-Universal, Frías, 74, dep. piso 4. Córdoba: D. Francisco Avilés.

Baños sulfurosos de Carratraca.

EXTRAORDINARIA ECONOMIA.

Se expende a precios muy baratos en elegantes frascos, una composición concentradísima con una pequeña cantidad de la cual se obtienen baños esencialmente iguales a los de Carratraca, Archena, Chiclana, etc. También hay paquetes con SALES MARINAS para la preparación en casa de los baños de mar. La instrucción para el modo de usar estos baños, la llevan impresa los frascos y paquetes y se facilitan gratis en el punto de venta en Córdoba, farmacia de Avilés, Lujan 2.

Bolos antigastrálgicos.

Numerosas experiencias en el espacio de veinte años han demostrado que este heroico medicamento produce inesperadas y rápidas curaciones en dolores de estómago, acedias, flato arriente y en todas aquellas molestias que son efecto de malas digestiones, sean ó no dolorosas. Esfemos que contaban muchos años de padecimientos y cuya curación nian por imposible han recobrado la salud gracias a esta medicina bienhechora. Los médicos de mas nota los recomiendan con éxito seguro a sus clientes, y la prensa se ha ocupado en su elogio, publicando certificados que acreditan sus innegables virtudes. Se expenden en Córdoba farmacia del Dr. Montilla, calle San Pablo número 37.

Ataudes hechos y forrados.

Sólida y esmerada construcción, con buenas maderas y de todas clases dimensiones, a los precios siguientes:
Ataud forrado de indiana y cinta amarilla. 50 reales.
Id. id. id. y ga'on dorado. 100
Id. id. id. ancho. 1-0.
Id. id. beludillo id. id. id. 2-0.
Id. id. id. superior y ga'on entrefino. 3-0.
Los de gran lujo y de párvulos a precios convencionales según calidad pedida, pero siempre en relacion con las reducidas cifras expresadas. Cuesta Peramato núm. 17.

LA MERCED.

Fundicion de Hierro y Bronce de ANTONIO CARO.
Torre-Malmuerta. Córdoba.

Construcción en prensas de palanca de molinete de dos husillos y de torre para la aceituna, Motores hidráulicos, Ruedas elevatorias de hierro reemplazadas de madera, para grandes riegos, (sistema especial), Norias y bombas de varios sistemas, Molinos harineros, Reparación a máquinas de vapor, Tuberia, Columnas, Candelabros, Arados marcanicos, Cancelas, Escaleras, Balcones, Ventanas, Monteras, Repisas, Cristaleras etc. Alquiler de bombas y esbrastantes. Compra de hierro, plomo y bronce. Instalacion de edificios y aparatos industriales. Representacion de varias casas constructoras de los Estados-Unidos, Bélgica e Inglaterra, Agente unico en esta provincia para la venta de toda clase de máquinas, con especialidad las locomóviles de vapor, de la renombrada fábrica RUSTON ROCTOR Y COMPANIA. Detalles a todos puntos.

Venta. En la casa conocida por la de los Terceros, campo de la Verdad, hay porción de madera a propósito para construir casas pajizas, la que se dará así a precio de leña; en dicha casa informarán quien es el dueño. 56-2

Arrendamiento. Por meses ó desde el día hasta S. Juan próximo se hace en precio arreglado de la casa núm. 27 calle de Alfonso XII. Su dueño habita calle de Mascarones núm. 11. 56-2

En la calle del Baño número 43, se abre de nuevo la fábrica de baules y mundos de todas clases, maletas y mundos americanos y forrados en lana y en badanas a precios muy arreglados. 5-2

Arrendamientos. Desde primero de Enero de 1878, el Cortijo de la Vega de Armiño, término de Montoro, con ciento diez fanegas, diez sesmies y dos cuartillos de cabida, seis mil cuatrocientos ochenta y nueve olivos y casa para acotuneros. Desde igual fecha, el Cortijo de Villargallegos el alto, término de Santa Ella, de cabida de trescientas fanegas y albergues de teja.

Desde primero de Enero de 1879 el Cortijo de Villargallegos el bajo, término de Santa Ella, con 596 fanegas y albergues de teja.

Desde primero de Enero de 1878 el Cortijo de la Culebrilla mediana ó del Cambron, término de Santa Ella, compuesto de 414 fanegas y casas albergues de teja.

Desde la misma época el Cortijo de Valsequillo, término de Santa Ella, compuesto de 498 fanegas de tierra; no tiene albergues. Sobre la renta y condiciones informará D. Manuel Matilla, Administrador de dichas fincas, en Córdoba calle de Mascarones número 12. 56-2

No mas dolor de muelas. El verd dero específico, que quita rápidamente el dolor; el memorialista del Galapago dará rason. 56-2

Anuncio. Se arrienda la casa número 18 Plazuela de las Dulas, con departamento independiente para tres familias. En la misma se ratará. 56-2

Compra. Se necesita un perrito recién nacido, que haya mamado uno ó mas días E que lo lleve a la calle de la Candelaria número 3 se a gratifiendo. 56-3

Córdoba. Si alguna señora que vaya a los baños de Carratraca necesitase de una criada que le acompañe pagándole el viaje, le acompañará Mercedes Tejedo, que vive Barrionuevo 2. 56-3

COLEGIO

Católicos de San Bernardo en Gibraltar. Bajo la dirección del Ilmo. Sr. Obispo de Antioche, Vicario Apostólico de Gibraltar, con la cooperación de Profesores competentes. El curso académico de 1877 a 1878 se abrirá a mediados de Setiembre próximo. La enseñanza está dividida en cinco partes. 1.ª Primera enseñanza elemental y superior. 2.ª Segunda enseñanza hasta el grado de Bachiller en artes. 3.ª Curso de aplicación al Comercio. 4.ª Preparación para ingresar en los colegios militares y civiles y especialmente navales y de ingenieros. 5.ª Lenguas modernas, principalmente el inglés, francés é italiano. Para mayor informe se pueden dirigir al infrascrito rector, Constantino Stefanópoli. 6-1

Almoneda. En la casa número 14 calle de José Rey, se hace de varias mesas, roperos, estantes, cuadros, una preciosa araña de cristal como para un estrado ó iglesia, macetas de flores y otros varios muebles. 56-2

UNICION ESPAÑOLA
de Bihalta, FORMIGUERA, sucesor.
El mas seguro y enérgico de todos los linimentos conocidos
Aplicable a los caballos y otros animales domésticos en sustitucion del cauterio actual ó hierro candente, sin destruir el pelo. Cura los tumores blancos, alifafes, vólgas, venenas crónicas, contusiones profundas de los articulaciones, distension de los ligamentos y de las vainas sinoviales, coxeras antiguas producidas por torcon, etc. etc.
Depósito general.—Dr. Formiguera Barcelona.—En Córdoba, Farmacia de Dr. D. Manuel Marin, plazuela de las Tendillas.

UNICION ESPAÑOLA
DEL D. FORMIGUERA.
Este medicamento celebrado en todo el mundo por sus magníficos resultados en el tratamiento de las escrófulas, afecciones tuberculosas, falta de nutrición, inaguritaciones lufáticas, etc., es el unico que merced a su esmerada preparación no recuerda el ingrato sabor de sus componentes, de los cuales conserva todas las propiedades; y tiene la ventaja sobre sus preparados análogos de ser fácilmente digerible por los niños y personas delicadas.
Depósito general.—Dr. Formiguera, Barcelona.—En Córdoba, Farmacia del Dr. D. Manuel Marin, plazuela de las Tendillas.

PATII DE LLOFRIU.
Flor de arroz especial.
El Patii conviene a todas las señoras deseosas de conservar ó recobrar la frescura de la piel y evitarle las afecciones á que está sujeta; da con una muy ligera aplicación la transparencia y aterciopelado de la juventud. No contiene ninguna sustancia empernal, está cuidadosamente preparado, es adherente é invisible y presta a la tez un blanco mate natural sin ennegrecerla al mismo contacto de una alhaja, como ocurre a los preparados con emperales.
Cuidar de las falsificaciones: é imitaciones.
Depósitos: D. Antonio Barea, Librería.—D. Antonio Hoyo, San Fernando.—Sres. Hilos de Cruz, Librería.—D. Rafael Hoyo, Real.—Sres. Martín y Gimenez, Librería.



D. Ramon Rojas del Pozo,
Cirurgano Dentista, especialista de las enfermedades y operaciones de la boca.
Mis dentaduras artificiales de todos los sistemas, imitan completamente a las naturales.
Eson trabajadas a la última novedad, y son bonitas, inquebrantables y económicas; y se fijan por la presión atmosférica; habiendo sido premiadas en la última exhibición con el primer premio.
Se hacen todas las operaciones concernientes a mi profesión, garantizando la debidamente. Tendillas 4, Córdoba.

Venta. A voluntad de su dueño se venden tres fanegas de tierra labradío de primera calidad, tasadas en 7410 rs., libras de todo gravamen; a dinero constante en el acto, se darán por la mitad. Radican en la Alameda, partido judicial de Archidona. El importe de la escritura y demás gastos que se origin serán de cuenta del comprador. Para tratar con su dueño en Córdoba, calle Jesús María núm. 2, ó en la Alameda con Don Antonio Pedrosa. Con la exhibición de documentos, que acreditan la legitimidad de la finca, podrá extenderse la Escritura en Archidona, Antequera ó Córdoba. 56-2

Arrendamiento. Se arrienda desde el día la casa núm. 6 calle de S. Hipólito, recientemente obrada, arisada y hasta blanqueada. Para tratar con D. Juan Bautista León, que vive en el núm. 4 de la misma calle. 56-2